



# PRIMO

Sur la base des résultats de la capitalisation réalisée et du plan de redéploiement qui en découle, le projet SHARAKA soutient le MCMREAM dans sa volonté de consolider les liens entre les MRE et leur territoire d'origine et de renforcer la collaboration des acteurs nationaux et régionaux autour des MRE.

**À travers le programme PRIMO**, doté d'un financement d'un millions d'€, le MCMREAM entend mieux répondre aux besoins des MRE tout en accentuant leurs rôles dans le développement de la Région de l'Oriental.

PRIMO se décline [en quatre projets](#) répondant chacun aux objectifs suivants :

- La promotion du territoire
- L'intégration d'un volet MRE dans la stratégie de planification régionale
- L'accompagnement des investisseurs MRE
- L'accompagnement socio-économique des MRE

PRIMO est mis en œuvre à travers **une convention cadre signée le 06 mai 2016 entre le MCMREAM, le Conseil Régional de l'Oriental et la Wilaya** et mobilise l'ensemble des acteurs du secteur comme la Maison des Marocains du Monde, les associations CEFA et "Migration et développement", l'Agence de Développement de l'Oriental, le FROCOD et le Centre Régional d'Investissement, ...

Les résultats de cette action pilote permettront au MCMREAM de mieux comprendre comment prolonger cette intervention dans l'Oriental et la dupliquer dans les autres régions du Maroc concernées par la problématique migratoire.